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КАЛЕНДАРЬ
Праздничные даты текущего месяца

l День защитника 
Отечества.

23 февраля
l Всемирный день 

неторопливости.
l День стекломойщика.

26 февраля 27 февраля
l День Сил специальных 

операций.
l Международный день 

полярного (белого) медведя.
l День оптимиста.
l Первый день весны.

1 марта
l День хостинг-провайдера.
l День эксперта криминалиста.
l Всемирный день гражданской 

обороны.
l День кошек в России.

Дорогие жители города Усть-Кута! 
От всей души поздравляю вас с всенародным праздником — 

Днем защитника Отечества!
Сегодня мы отдаем дань уважения и признательности, благодарность 

тем, кто стоял и стоит на страже рубежей России, кто оберегал и продол-
жает оберегать её покой и мирную жизнь, для кого армия стала призва-
нием и смыслом жизни.

Вооруженные силы нашего государства представлены достойными офи-
церами и солдатами, преданными воинской присяге. Они с честью испол-
няют свой долг,  зная, что от них зависит национальная безопасность, спо-
койная жизнь близких и родных людей.

В День защитника Отечества, в первую очередь, я хочу поздравить ве-
теранов Великой Отечественной войны, а также тех, кто защищал нашу 
страну на протяжении всей ее легендарной истории, тех, кто сегодня обе-
спечивает обороноспособность, безопасность, мощь и единство России. 
Спасибо вам за мужество и силу духа, за то, что на вас всегда можно по-
ложиться!

23 февраля – праздник не только мужской. Десятки тысяч женщин на-
ряду с мужчинами проходят военную службу и подвергаются серьезным 
испытаниям на страже интересов российской государственности и суве-
ренитета. Уверен, что в этот день они достойны искренних поздравлений, 
ведь их вклад в обороноспособность России сложно переоценить.

Желаю ветеранам Вооруженных сил, кадровым офицерам, солдатам — 
всем, кто носил и носит армейскую форму, крепкого здоровья, успешной 
службы, мира и добра! Честь и отвага – это не просто слова. И я верю, что 
ни тяжелый быт, ни коварный кризис, ни западные санкции, ни повседнев-
ная рутина не смогут уничтожить эти качества в наших солдатах. И, ес-
ли нужно, вы всегда встанете на защиту своей семьи, своего дома, своих 
близких и своей страны. Поэтому желаю вам силы и мужества, выносли-
вости и решительности, удачи, любви и счастья! И пусть всегда над вами 
и вашим домом светит мирное ясное солнце!

Александр Душин,
глава муниципального образования «Город Усть-Кут».

Воинская стезя требует недюжин-
ной силы и истинного мужества, под-
линного служения, ежеминутной го-
товности отдать жизнь за Отечество. 
Сегодня мы благодарим всех героев 
далеких и недавних сражений, защи-
тивших честь и безопасность нашей 
Родины с оружием в руках.

Мы гордимся нашими земляками – 
сибиряками, которые стали образчи-
ком доблести и не посрамили славу 
России как непобедимой державы. 
Мы чтим память тех, кто не вернул-
ся с полей сражений. 

Отдавая дань уважения защит-
никам Родины, важно помнить и о 
наших героических женщинах — 
ветеранах Великой Отечественной 

23 февраля – для нашей страны 
особенный день. Он объединяет 
сильных, мужественных, твердых 
духом людей. 

В преддверии этого праздника 
мы выражаем слова благодарности 
всем россиянам, для кого служба 
Отечеству является призванием и 
смыслом жизни, кто бережёт честь 
мундира, безупречно выполняет 
свой долг на всех рубежах нашей 
страны, своим доблестным приме-
ром приумножая лучшие традиции 
российского воинства.

С Днём
защитника
Отечества

Дорогие мужчины!
От всей души поздравляю вас с главным мужским праздником 

россиян – Днём защитника Отечества. 
23 февраля – это праздник всех тех, кто защищал, защищает и готов за-

щищать своё Отечество.
Отечество – понятие объёмное. Это малая родина и страна в целом, это 

родители и дети с внуками, это любимые и дорогие нам люди. Поэтому 
каждый мужчина, если он настоящий, ничего не пожалеет и найдёт спо-
соб, чтобы защитить свой дом, отвести беду от семьи, уберечь близких и 
друзей от опасности, предотвратить несчастье и помочь слабым нужда-
ющимся людям. Одни делают это с оружием в руках, другие – используя 
иные средства и методы. Нашим дорогим защитникам мы говорим в этот 
день слова благодарности и выражаем признательность за их силу и му-
жество, за крепость духа и надежное мужское плечо, за умение сохранять 
спокойствие и оставаться хладнокровными в сложных ситуациях. Терпение 
и ум настоящих мужчин, их отвага и настойчивость, твёрдость характера и 
умение стойко переносить тяготы и лишения, самообладание и целеустрем-
лённость вселяют в тех, кто находится рядом, уверенность и спокойствие.

Дорогие наши мужчины! Вы – наша гордость, вы – наша надежда, вы – 
наша опора. И пусть так будет всегда! Ведь это так прекрасно – чувство-
вать себя под надёжной защитой настоящих мужчин.

В День защитника Отечества хочу пожелать вам любви и счастья, бла-
гополучия и достатка, мира и добра. Пусть всё задуманное вами сверша-
ется, намеченное исполняется, планы реализуются, а мечты сбываются. 
Будьте успешными и щедрыми, великодушными и понимающими, обхо-
дительными и нежными, оставаясь при этом настоящими мужчинами, ко-
торыми восхищаются, на которых равняются и которым доверяют честь, 
жизнь и будущее нашей страны.

Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского муниципального образования.                                      

Этот государственный праздник 
по праву является символом отва-
ги, мужества, патриотизма и пре-
данности Родине. Во все времена 
честь, стойкость и верность долгу 
были необходимы в служении От-
чизне не только с оружием в руках, 
но и в повседневном труде.

Сегодня российские воины явля-
ются славными продолжателями 
традиций, заложенных красноар-
мейцами – в этом году мы отмечаем 
100-летний юбилей создания Крас-

Уважаемые земляки, дорогие друзья!
Примите сердечные поздравления с Днем защитника Отечества!

Патриотизм, стойкость, отвага, са-
моотверженность всегда отличали 
наших солдат, кто преданно служил 
и служит Родине. В наших сердцах 
жива память о подвигах защитни-
ков России, их доблести и героизме.

Сердечно поздравляю с насту-
пающим праздником всех военно-
служащих, ветеранов, гражданский 
персонал армии и флота. На ваших 
плечах выполнение трудных бое-
вых задач, повседневная нелегкая 
служба в далеких частях и гарнизо-

нах, и, что крайне важно, воспита-
ние солдат: истинных патриотов и 
настоящих мужчин. Особые слова 
благодарности в этот день хочется 
выразить вашим родным и близким, 
кто стоически разделяет с вами все 
испытания.

Спасибо вам за ратный труд! 
Крепкого здоровья, благополучия, 
Мира и добра вам и вашим семьям!

С уважением, А.В. Чернышёв,  
депутат Государственной 

Думы РФ VII созыва. 

Уважаемые жители Иркутской области!
От всей души поздравляю вас с Днем защитника Отечества!

ной Армии. На доблестных приме-
рах ветеранов и старших товарищей 
молодое поколение учится любви к 
своему Отечеству, готовности встать 
в ряды его защитников.

Мы отдаем дань уважения всем, 
кто выбрал для себя трудную и по-
четную профессию – верой и прав-
дой служить Родине. Надежная за-
щита национальных интересов, 
укрепление оборонного и экономи-
ческого потенциала российского го-

сударства – основа стабильного раз-
вития страны, благополучной жизни 
наших граждан. От профессиона-
лизма и мастерства наших военных, 
всех, кто работает на процветание 
России, зависят мир и спокойствие 
Отечества.

Примите искренние пожелания 
крепкого здоровья, благополучия и 
дальнейших успехов в ваших делах 
и устремлениях!

С.Г. Левченко,
губернатор Иркутской области.                                                     

Дорогие земляки!
От имени депутатов Законодательного Собрания Иркутской области 

сердечно поздравляю вас с Днем воинской славы России –  
Днем защитника Отечества!

войны – и тех, кто сегодня служит в 
силовых ведомствах. 

Глубокой благодарности заслужи-
вают наши молодые ребята из При-
ангарья, которые отстаивают наци-
ональные интересы и безопасность 
страны в непростых современных 
условиях, для кого честь, долг и вер-
ность Отчизне являются главными 
жизненными ценностями. 

Важно, что ратные подвиги героев 
служат примером для всех настоя-
щих патриотов. Ведь в наших силах, 
даже не находясь на военной служ-
бе, обеспечить покой и безопасность 
близких.  Все мы, сибиряки разных 
поколений, и мирным трудом, и на 
военной службе боремся за благо-

получие и процветание нашей стра-
ны, сообща укрепляем славу и мощь 
великой державы, родной Иркутской 
области.

Дорогие земляки! Пусть, благода-
ря силе, мужеству и стойкости тех, 
кто оберегает Родину, в мире и покое 
расцветает наша земля, не видят 
кровопролития наши дети! От все-
го сердца желаю всем защитникам 
Отечества благополучия, крепкого 
сибирского здоровья, тепла и радо-
сти! Счастья вам и вашим семьям!

Сергей Брилка,
председатель 

 Законодательного Собрания 
Иркутской области. 
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Называет себя 
деревеНским

Андрей Иванович — простой, де-
ревенский. Родился в селе Пойло-
во Красноярского края. Едва Ан-
дрею исполнилось два года, семья 
переехала в Хакасскую автоном-
ную область — г. Абакан. Окончив 
8 классов, поступил в СГПТУ № 45 
по специальности «каменщик-мон-
тажник стальных и железобетонных 
конструкций». А потом, как водится, 
защита дипломной работы, прохож-
дение практики.  В 1981 году — Ан-
дрею было уже 19 лет — его призва-
ли в армию. Как вспоминает сам А.И. 
Квасов, ему пришла повестка с ука-
занием взять с собой ложку, кружку, 
сменное бельё, гигиенические сред-
ства и явиться на призывной пункт. 

От армии Не бегали
Парни уезжали – кто с сумкой, кто 

– с чемоданчиком (сейчас это вызы-
вает улыбку – словно на курорт со-
брались, — а тогда это было в по-
рядке вещей).

В горвоенкомате призывников,  
согласно их медицинским показате-
лям и физическим данным, распре-
деляли: крепких да невысоких – в 
танкисты, сильных да рослых – в де-
сант. Будущие защитники Отечества 
от армии не бегали. И практически 
все, за редким исключением, были 
годны к строевой службе. 

Андрея направили в Туркмен-
скую ССР, в учебное подразделение 
г. Теджен (там располагался танко-
вый учебный полк, парень был опре-
делён в механики-водители).

ПОблажек Не давали
В «учебке» был около полугода. 

Поблажек никому не давали. Рас-
порядок дня неизменный: в шесть 
утра подъём, построение на плацу, 
утренняя пробежка… Свободного 
времени не было: всё строго по рас-
писанию, а нужно и себя в порядок 
привести, и подворотничок подшить 
(в противном случае грубая хлоп-
чатобумажная ткань натрёт шею). 
Каждому выдавалось по три под-

«Служу Советскому Союзу!»
для наших сограждан 23 февраля — дата важная и значимая. 

Это праздник тех, кто служил и служит в армии или в каких-ли-
бо силовых структурах, защитников (в самом широком смысле 
этого слова) нашего Отечества. к ним относится и андрей ива-
нович квасов. Он рассказал о прохождении воинской службы 
в афганистане, помощи в становлении ветеранской организа-
ции воинов-интернационалистов, а также о том, что служить в 
вооружённых силах всегда считалось почётным.

воротничка (один использовался, 
два – в запасе, грязный — вечером 
стирали). Были наряды на кухню, в 
овощехранилище, на склад. Оказы-
валась помощь и гражданским пред-
приятиям.

Кроме строевой подготовки, про-
водились занятия в учебной части, 
где бойцы Советской армии изучали 
теорию, например, механикам-во-
дителям нужно было знать устрой-
ство трансмиссии; заряжающим — 
устройство пушки. 

Отбой – в 23.00. За день так ума-
тывались, что валились с ног.

«УПОр лёжа ПриНять!»
Старослужащие держались особ-

няком от новобранцев, но такого по-
нятия, как «дедовщина», в армии не 
было, что не сказать о наказаниях: 
если провинился один, доставалось 
всей роте. Например, если кто-то на-
рушил строевой шаг, солдат выстра-
ивали на плацу, в течение несколь-
ких минут они стояли, вытянув ногу. 
Из-за таких нерадивых сослужив-
цев, лишь только командир гаркнет 
«Упор лёжа принять!», приходилось 
и отжиматься всей ротой. Метеоус-
ловия при этом значения не имели: 
проходящие воинскую службу – не 
кисейные барышни, не размокнут. 

Пребывали 
в НеведеНии

Полгода пролетело незаметно. 
Прошли военно-полевые сборы. 
Парней однажды подняли ночью и 
приказали построиться. Андрей по-
вертел головой: человек двадцать, 
не меньше. Скрутили матрасы, по-
стельное бельё, погрузили на ма-
шину. Во вторую запрыгнули сами. 
Вернулись в часть, где получили от 
ротного новое распоряжение: через 
два часа быть в полной готовности. 

— Настроение – чемоданное, — 
рассказывает Андрей Иванович, — 
сидим, ждём. Снова объявили по-
строение, и мы с вещмешками дви-
нулись на выход.

На поезде доехали до Ашхабада 
(там к нашей роте присоединились 

другие). Потом – от железнодорож-
ного вокзала марш-бросок до аэро-
порта. Поднялись на борт ИЛ-86. 
Самолёт взлетел. Выглянули в ил-
люминаторы – ничего не видно. До 
конца полёта пребывали в неведе-
нии, где будут проходить дальней-
шую службу.

ПОПали так ПОПали
Самолёт совершил посадку. Выш-

ли, огляделись: мать честная, кругом 
– пустыня. Мимо проходили солда-
ты. Спросили у них: «Пацаны, мы 
куда попали?». Те остановились: 
«Да, ребята, вы попали так попа-
ли…».  «Да куда? Туркмения или Уз-
бекистан?» — не унимались прибыв-
шие. «Берите дальше», — уклон-
чиво ответили солдатики. «Да куда 
уж дальше-то?» – «В Афганистан». 
Так Андрей Квасов с сослуживцами 
оказались в Шинданде (уже потом, 
позже, они назовут эту часть своей 
жизни Афганом).

ОтветствеННОсть 
Перед рОдиНОй

Андрей попал в танковый бата-
льон мотострелкового полка. Про-
вели краткий инструктаж. Несколько 
дней — на адаптацию. Жили в бре-
зентовых палатках на каркасе (они 
были рассчитаны на взвод — 30 че-
ловек). Внутреннее убранство весь-
ма скромное: двухъярусные кро-
вати, где позволяло пространство 
– тумбочки, иногда столики. После 
адаптации – новое распределение: 
Андрей попал в боевое охранение 
штаба дивизии.

— Приходилось по-всякому, — 
признаётся А.И. Квасов, — состав 
батальона – многонациональный (в 
СССР входило 15 союзных респу-
блик), но каждый нёс ответствен-
ность перед Родиной, дезертиров 
не было. 

Танкистам было немного легче, 
чем пехоте, но тот же БТР — это 
«консервная банка», которую при 
пулемётном обстреле прошивает 
полностью. Крупнокалиберный пу-
лемёт пробивает насквозь и БМП. 

Старались скрываться не внутри 
танка, а за ним: смотрели, с какой 
стороны больше гор, и, в зависимо-
сти от этого, бежали справа или сле-
ва от техники. 

ежедНевНО – 
людские ПОтери

Как вспоминает А.И. Квасов, еже-
дневно несли людские потери. Бы-

ли и вылазки, и обстрелы. Командир 
кричал: «К бою!». Экипаж запрыги-
вал в танк (он стоял в окопе, сверху 
была натянута маскировочная сеть), 
а, когда всё утихало, звучала коман-
да «Отбой!». Ожидая караван с ору-
жием или продуктами, приходилось 
по нескольку дней сидеть в скалах, 
пока вдали не покажутся навьючен-
ные верблюды (а то и мулы либо 
ослы). Встречались и «караваны» 
людей, переносящих на себе груз. 

«гюльчатай» личикО 
Не Открывала

Задержанных передавали в ХАД 
– Службу государственной инфор-
мации, но, что интересно, буквально 
через два-три  дня отпускали. Инте-
ресно и то, что, пока наши солдаты 
находились в доме афганских жите-
лей, их (чтобы не осквернить жили-
ще, называлось это «харам») никто 
не трогал, но стоило покинуть дом 
хозяев — становились врагами. При-
касаться русским, которых местное 
население называло «неверными», 
к мусульманским женщинам также 
считалось «харамом». Этим прави-
лом иногда пользовались душма-
ны: мусульманки ходили в чадре, 
но как понять, женщина под чадрой 
или мужчина? «Гюльчатай» личико 
не открывала, а за нарушение «ха-
рама» могли убить. 

Целились 
На ПОражеНие

Уже в конце службы А. Квасов по-
лучил ранение. Находился на посту, 
целились на поражение, но Андрей 
привстал, что и спасло ему жизнь. 
Попал в медсанбат. Рана долго не 
заживала: смена климата, война – 
не самые приятные факторы для ор-
ганизма. В конце концов, затянулась, 
солдат вернулся в строй.

дембельский «аккОрд»
Дослуживал в полку. В боевые 

рейды больше не ходили: помога-
ли строить модули (солдатские ка-
зармы). А через четыре месяца – 
и демобилизация. Приехал домой 
неожиданно, без предупреждения. 
Отец уже умер, а мать и не знала, 
где сын проходил службу (не писал, 
чтобы лишний раз не переживала).

сОбрался На бам
Андрей собрался к сёстрам на 

БАМ (не хватило романтики). Он ра-
ботал во многих бамовских органи-
зациях, в более позднее время – на 

железной дороге, в ПЧ-21, пробовал 
себя и как индивидуальный пред-
приниматель. Ожидания чего-то ро-
мантического оправдались: здесь, в 
Усть-Куте, он нашёл свою половинку.

«если вместе – 
мы сила»

Андрей Иванович Квасов помогал 
в становлении ветеранской органи-
зации воинов-интернационалистов. 
Собирал ребят: «Если вместе – мы 
сила, а, если по-одному, сломать 
нас ничего не стоит». В разные го-
ды общественную организацию ве-
теранов и инвалидов боевых дей-
ствий возглавляли разные люди, 
но зарождённые когда-то традиции 
были не только сохранены, но и при-
умножены. 

Награда Нашла герОя
А.И. Квасов награждён боевыми 

наградами: медалями «Воину-ин-
тернационалисту от благодарного 
афганского народа», «За боевые 
заслуги», «70 лет Вооружённых Сил 
СССР», «15 лет вывода Советских 
войск из Афганистана» и «20 лет 
вывода Советских войск из Афгани-
стана», а также нагрудным знаком 
«Воину-интернационалисту».

15 февраля – эта дата вошла в 
историю как День памяти воинов-
интернационалистов и вывода со-
ветских войск из Афганистана – Ан-
дрею Ивановичу вручили ещё одну 
юбилейную медаль «25 лет вывода 
Советских войск из Афганистана». 

Так, с опозданием в четыре года, 
награда нашла героя. Андрей Ива-
нович молодцевато подтянулся и, 
приложив руку к козырьку, как мно-
го лет назад, отрапортовал: «Служу 
Советскому Союзу!».

защищать свОю страНУ 
Накануне Дня защитника Отече-

ства Андрей Иванович Квасов по-
здравил всех, кто служил в армии и 
кому только предстоит пройти воин-
скую службу, с этим замечательным 
праздником:

— Служить в вооружённых силах 
всегда почётно. Это стало своего 
рода критерием настоящих мужчин,  
их силы и мужества. На тех, кто не 
служил в армии, смотрели как на 
белых ворон. 

Защищать свою страну – долг 
каждого. И я желаю достойно ис-
полнить его!

елена Попова,
фото автора

Андрей Иванович Квасов –  
ветеран боевых действий в Афганистане.

15 февраля, в День памяти воинов-интернационалистов,  
А.И. Квасову вручили юбилейную медаль «25 лет вывода Советских войск из Афганистана».
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17-18 февраля состоялся очеред-
ной слет поисково-краеведческих от-
рядов в школе № 5, посвященный 
100-летию РККА и открытию «Вахты 
памяти – 2018».

Программа слета нам очень по-
нравилась. Мы сразу включились в 
работу мастер-класса «Особенности 
поисковой работы», узнали много 
полезного и интересного из расска-
зов М.Б. Криводуб, Е.В. Каспеевой, 
Т.А. Баевой и других.

Материалы о поднятии погибших 
солдат просто поражают! Как это тя-
жело физически и морально, ведь 
выполняли ее подростки, ученики 
9-11 классов. 

Была в этом мероприятии и весе-
лая минутка с танцами и песнями.

Далее стартовал зимний турнир 
«Удаль молодецкая», который про-
шел под задорные шутки и зарази-
тельный смех. В снегу выше колена 
нужно было пройти на одних лыжах 
всей командой меж снежных куч, 
а потом на санях трем участникам 
везти пятерых седоков, а хотелось, 
чтобы было наоборот. Прямо на 
улице нас угостили горячим чаем 
с блинами, что пришлось весьма 
кстати. Организаторы не позабыли 
о Масленице.

В квест-игре «Несокрушимая и 
легендарная» пригодились знание 
истории и смекалка. Отвечали на во-
просы, клеили из бумаги танки, са-

молеты, пулеметы, сочиняли речев-
ки бойца-красноармейца, а в конце 
игры – собрали из частей обмунди-
рование солдата Красной армии. У 
руководителей отрядов была своя 
команда «Штрафбат», она с честью 
прошла все испытания.

В военно-прикладной эстафете 
наша команда заняла первое место. 
Не помешали нам ни спадающая с 
головы большая каска, ни болтаю-
щийся автомат за спиной.

Василиса Живодуева (9 «А» класс) 
заняла первое место по стрельбе из 
винтовки среди девочек, а в обще-
командном зачете наша команда за-
няла третье место.

Научно-практическая конферен-
ция – завершающий этап мероприя-
тия. Для нашего доклада мы выбра-
ли тему «Необъявленная война на 
Халхин-Голе», над которой работали 
уже несколько лет. Самым трудным 
было найти участников тех событий 
из Усть-Кута и составить их список 
(ранее его не существовало), но мы 
успешно справились с этой задачей 
и нашли 20 наших земляков. Род-
ственники героев даже передали 
нам их документы. Возглавлял эту 
работу член нашего отряда Дмитрий 
Бурков, результаты её по достоин-
ству оценила руководитель ассо-
циации «Планета» М.Б. Криводуб. 

Наши краеведы встретились с 
Анастасией Ивановной Антипиной, 

дочерью И.М. Антипина, которая 
принесла военный билет и удосто-
верение ветерана войны и поведа-
ла, что ей было известно от отца о 
военных годах. 

А Лариса Сергеевна Басова рас-
сказала нам о своем дедушке Се-
мене Ивановиче Высоких: «Воева-
ли в трудных условиях: при изнуря-
ющей жаре, порой без еды и воды. 
Японские самураи были сильными 
и жестокими, стояли до последне-
го». И все равно советско-монголь-
ские войска победили в сражении 
1939 года.

Отдельно мы хотим рассказать 
об Анне Петровне Высоких, которая 

воевала на участке рек Керулен и 
Халхин-Гол. Вы представляете, она 
родилась 23 февраля 1919 года, и 
на будущий год будет отмечать свое 
столетие! И в этом возрасте у нее хо-
рошая память. Она рассказала нам 
о своем трудном детстве, работе с 
раннего возраста, участии в жесто-
кой войне. А после войны Анна Пе-
тровна работала еще 46 лет! Все-
таки удивительные наши сибирские 
женщины. 

К сожалению, наша работа заняла 
третье место, хотя она соответство-
вала всем требованиям положения 
о докладах, кроме регламента: на 

А. Азаров, А. Осипов, Д. Бурков, Л. Завидняк, А. Белоусова, В. Живодуева, К. Бушмакин, А. Орлов.

Мы этой памяти верны
И помним мы их подвигов сиянье,
И предков нам не надобно иных,
И в этот миг святого покаянья
Скорбим о павших, и вечно чтим живых
                                           Н. Калиниченко

выступление затратили на тридцать 
секунд больше положеного.

Мы говорим большое спасибо 
всем организаторам этого меропри-
ятия. Впереди у нас поисково-крае-
ведческая работа, поездки, встречи 
с интересными людьми. И как гово-
рит наш руководитель Л.Ф. Наумова, 
«Кто не знает историю своей Родины 
– не достоин уважения!»

Мы поздравляем всех ветеранов 
со столетием Красной Армии, с Днем 
защитника Отечества!

Алексей Азаров, 
командир ПКО «Ориентир», 

ученик 10 «Б» класса.

Весёлые проводы зимы
17 февраля в микрорайоне «Старый Усть-Кут» 

на территории МОУ СОШ № 1 было организовано 
праздничное гуляние на свежем воздухе. Устькутя-
не проводили зиму по всем масленичным обыча-
ям: с песнями, плясками, хороводами. Народные 
гуляния начались на стадионе в 14.00, собралось 
достаточно большое количество народу. 

Колоритно смотрелись и представленные на ярмарке-продаже работы 
народных умельцев. Также гости мероприятия могли отведать блинов и вы-
пить горячего чая. По мнению жителей города, праздник удался на славу. 

Соб инф. Фото Анастасии Чепелевой.

Помимо концерта на сцене была 
организована площадка с русскими 
забавами, на которой полноценно 
проводилась развлекательная про-
грамма. 

Традиционно горожане участвовали в си-
ловых состязаниях. Любой желающий мог по-
соревноваться в забивании гвоздя в полено.

Не оставили без внимания и такую забаву, как «Бой с меш-
ками на бревне», где нужно было сбить мешком противни-
ка. Проигравшим считается тот, кто первым коснулся земли. 

Катание на санях в Масленицу – празд-
ничная забава, пришедшая к нам из цар-
ской Руси. Раньше такие катания называ-
лись «съездки», потому что в них прини-
мали участие все жители окрестных де-
ревень. И сегодня лошади, запряженные 
в сани, катали всех желающих.

Особое внимание детей привлекла качеля из бревна, на которой можно 
было веселиться всей гурьбой. 
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ
19 февраля во время администра-

тивного совета в районной админи-
страции обсудили текущие вопросы 
жизнедеятельности района. 

О работе комиссии по делам не-
совершеннолетних в течение 2017 
года рассказала ответственный се-
кретарь Елена Свирко. Во время 
отчетного периода было проведено 
28 заседаний комиссии, на которых 
присутствовали представители про-
куратуры. За год было рассмотрено 
860 протоколов об административ-
ных правонарушениях, 250 материа-
лов о применении мер воспитатель-
ного воздействия, выписаны штра-
фы, назначены административные 
наказания. Основные нарушения, 
которые послужили причиной для 
рассмотрения на комиссии – не-
выполнение родительских обязан-
ностей по воспитанию детей, упо-
требление несовершеннолетними 
спиртных напитков, несоблюдение 
закона о комендантском часе. 

В прошлом году 27 подростков, не 
достигших возраста 14 лет, совер-
шили 26 общественно опасных де-
яний, четверо – помещены в Центр 
временного содержания несовер-
шеннолетних правонарушителей в 
Иркутске, двое – в среднее учебно-
воспитательное учреждение. 

Далее перешли к обсуждению во-
проса исполнения бюджета за ян-
варь текущего года: по информации 
Оксаны Моховой за месяц отмечено 
значительное выполнение статьи 
доходов по налогам физических лиц 
– на 15 млн 800 тысяч рублей боль-
ше, чем за январь прошлого года, 
налоговые и неналоговые доходы 
составили 79 млн. Превышение до-
ходов отмечено по бюджетам всех 
поселений. 

По расходам консолидированный 
бюджет исполнен на 58 млн рублей, 
что на 8 млн рублей больше, чем за 
аналогичный период прошлого года. 
Все расходные обязательства ис-
полнены в полном объеме.

Тамара Климина, мэр УКМО, отме-
тила, что в ближайшее время ожи-
дается дополнительное увеличение 
поступлений по налогу на доходы 
физических лиц. Дополнительные 
доходы позволят выровнять ситуа-
цию с непредвиденными расходами, 
которые бюджет понесет на возме-
щение разницы в зарплате низко-
профильным специалистам. В на-
стоящее время они получают менее 
20876 рублей. Тамара Александров-
на поручила подготовить письма ру-
ководителям предприятий с изве-

щением о необходимости поднять 
заработную плату до этого уровня.

Продолжается месячник воен-
но-патриотического воспитания, в 
детских садах проводятся зимние 
олимпийские игры. В выходные со-
стоялся слёт поисковиков, откры-
тие «Вахты памяти». Семнадцать 
школьников представляли Усть-
Кутский район на предметных олим-
пиадах в областном центре, шесте-
ро ребят получили призовые места: 
двое по русскому языку, двое по ли-
тературе, по МХК и по английско-
му языку.

Далее Анатолий Ильин, главный 
врач ОГБУЗ «Усть-Кутская РБ», 
рассказал о работе медицинских 
учреждений. На территории района 
отмечается сезонный подъем забо-
леваемости ОРВИ, но превышения 
эпидемиологического порога нет. На 
прошедшей неделе двое взрослых и 
один ребенок обратились в прием-
ное отделение больницы после уку-
сов животных. Михаил Тышкивский 
добавил, что за этот период было от-
ловлено четыре собаки по заявкам, 
поступившим от горожан. 

Остальные вопросы на совеща-
нии решались в рабочем порядке.

Полина Зубрилина

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ
16 февраля в администрации го-

рода состоялось еженедельное за-
седание совета, провел которое и.о. 
главы города Евгений Кокшаров. Во 
время совещания говорили об ито-
гах недели уходящей и о плановой 
работе на предстоящую неделю. 
Среди вопросов особое внимание 
было уделено теме жилищно-ком-
мунального комплекса.

Отопительный сезон в Усть-Куте 
проходит в штатном режиме, запас 
топлива на теплоисточниках име-
ется в достаточном количестве. За 
прошедшие дни остановок котель-
ных не было. 

Говоря о работе жилищно-ком-
мунального комплекса, директор 
«Службы заказчика по ЖКХ» Сергей 
Никитин сообщил, что осуществля-

лось плановое отключение электро-
энергии, в связи с этим потребители 
тепла, проживающие в домах микро-
районов «Речники» и «Речники-2», 
могли ощутить понижение темпера-
туры воздуха в квартирах.

Евгений Кокшаров подчеркнул, 
что все управляющие компании обя-
заны оперативно восстановить ста-
бильное теплообеспечение.

По-прежнему актуальна тема об-
служивания дорог в зимний период, 
по словам Олега Калашника, дирек-
тора КМП «Автодор», предприятие 
занимается расчисткой от снега в 
разных микрорайонах города. 

Заместитель председателя коми-
тета промышленности, транспор-
та, связи и потребительского рынка 

Эдуард Ковалев отметил, что про-
должаются рейдовые проверки по 
пассажирским перевозкам. На про-
шедшей неделе комиссионно выез-
жали в микрорайон «Старая РЭБ», 
чтобы рассмотреть возможность 
введения еще одного маршрута: Ле-
на – Старая РЭБ. 

На особом контроле работы по 
восстановлению подъезда и квартир 
пострадавших во время взрыва, про-
гремевшего в начале декабря по ул. 
Халтурина, 44. Евгений Кокшаров 
пояснил, что на данном этапе демон-
тажные работы в квартирах и под-
вале выполнены в полном объеме.

Остальные вопросы на совещании 
решались в рабочем порядке.

Полина Зубрилина

ГОРЯЩИЕ НОВОСТИ

ВЫБОРЫ – 2018
В соответствии с Законом Иркутской области «О муни-

ципальных выборах в Иркутской области», решением Ду-
мы  Звездинского городского поселения № 3 от 6 февраля 
2018 г. «О назначении досрочных выборов главы Звездин-
ского муниципального образования», муниципальное пред-
приятие «Телерадиокомпания «Диалог» Усть-Кутского муни-
ципального образования предоставляет зарегистрирован-
ным кандидатам  для проведения предвыборной агитации в 
сроки, предусмотренные статьей 76, п. 2 Закона бесплатную 
и платную  печатную площадь в газете «Диалог-ТВ». Сегод-
ня публикуются даты жеребьевок  по распределению бес-
платной и платной печатной площади и сведения о размере 
и других условиях оплаты печатной площади. 

БЕСПЛАТНАЯ ПЕЧАТНАЯ ПЛОЩАДЬ 
В ГАЗЕТЕ «ДИАЛОГ-ТВ»

Общий объем печатной площади, которую редакция газеты 
«Диалог-ТВ» бесплатно предоставляет для целей предвыборной аги-
тации на период проведения досрочных выборов главы Звездинско-
го муниципального образования, составляет 4,5 полосы (страницы) 
формата А3 из расчета 1,5 полосы (страницы) формата  А3 в каждом 
из номеров газеты, выходящих в  печать  23 марта (1259), 30 марта 
(1260), 06 апреля (1261) 2018 г. Жеребьевка по распределению бес-
платной печатной площади проводится редакцией газеты 14 марта 
2018 года в 15.00 в редакции газеты «Диалог ТВ». Предоставление 
печатной площади  для проведения предвыборной агитации произ-
водится в соответствии с  договором, заключенным в письменной 
форме между МП «Телерадиокомпания «Диалог» УКМО и кандида-
том до предоставления печатной площади.

ПЛАТНАЯ ПЕЧАТНАЯ ПЛОЩАДЬ 
В ГАЗЕТЕ «ДИАЛОГ-ТВ»

Печатная площадь  за плату предоставляется  газетой  «Диалог-
ТВ»  зарегистрированным кандидатам в сроки, определенные ста-
тьей 76, п. 2 Закона в номерах газеты за 23 марта (1259), 30 марта 
(1260) и 06 апреля (1261) 2018 г. Печатная площадь за плату в газете 
«Диалог-ТВ» предоставляется по следующим расценкам:

Черно-белая печать:
-печатная площадь формата А4 – 10000 рублей.
-печатная площадь формата А5 – 5000 рублей. 
Цветная печать:
-1 полоса (1 страница) формата А3 – 29000 рублей. 
-печатная площадь формата А4 – 14500 рублей.
-печатная площадь формата А5 – 7250 рублей.
Печатная площадь в газете «Диалог-ТВ»  предоставляется заре-

гистрированным  кандидатам на основании договоров, заключен-
ных после проведения жеребьевки. Жеребьевка по распределению 
печатной площади в газете «Диалог-ТВ» состоится 14 марта  2018 
года в 15.00 в редакции газеты «Диалог ТВ». Жеребьевка проводит-
ся на основании письменных заявок на участие, поданных  до на-
чала жеребьевки зарегистрированными кандидатами в комиссию 
по ее проведению, либо направленных почтой по адресу: 666784, 
г. Усть-Кут, а/я 36.

В. И. Рассказова, 
генеральный директор, главный редактор 
МП «Телерадиокомпания «Диалог» УКМО.

9 февраля текущего года на пульт 
связи части ПСЧ-30 ФГКУ «8 отряд 
ФПС по Иркутской области» посту-
пило сообщение о том, что в бане, 
расположенной по адресу: ул. Осе-
тровская, 11, произошел пожар. В 
результате огнём была поврежде-
на надворная постройка бани. При-
чиной данного пожара послужило 
тепловое проявление и воспламе-
нение изоляции участка электриче-
ской сети.

В настоящее время отмечается 
ухудшение оперативной обстановки, 
связанное с ростом количества по-
жаров, погибших людей на пожарах, 
а также травмирования граждан. С 
начала года по Иркутской области 
зафиксировано 396 возгораний, в 
огне погибло 46 человек, получили 
травмы различной степени тяжести 
25 человек. 

Основными причинами пожаров 
являются нарушения требований по-
жарной безопасности при эксплуата-
ции печного оборудования и эксплу-
атации электрической проводки, так-
же детская шалость. В связи с этим, 
напоминаю основные моменты, ка-

сающиеся пожарной безопасности.
При эксплуатации электросетей 

и электроприборов запрещается: 
пользоваться электропроводами, 
шнурами и кабелями с поврежден-
ной изоляцией; применять для за-
щиты электросетей самодельные 
предохранители; допускать включе-
ние в электросеть одновременно не-
скольких электроприборов большой 
мощности, пользоваться электрона-
гревательными приборами кустар-
ного (не заводского) изготовления; 
оставлять без присмотра включен-
ными в электрическую сеть электро-
нагревательные приборы и другие 
бытовые приборы, в том числе нахо-
дящиеся в режиме ожидания, за ис-
ключением электроприборов, кото-
рые могут или должны находиться в 
круглосуточном режиме работы в со-
ответствии с инструкцией завода-из-
готовителя. Рекомендую гражданам 
произвести ревизию своего элек-
трооборудования, с привлечением 
опытных специалистов электриков.

При эксплуатации печного обо-
рудования запрещается: эксплуа-
тировать отопительные печи без 

предтопочных листов; оставлять 
без присмотра топящиеся печи, а 
также поручать надзор за ними де-
тям; применять для розжига печей 
бензин, керосин, дизельное топли-
во и другие легковоспламеняющи-
еся жидкости; располагать топли-
во и другие горючие материалы на 
предтопочном листе, либо вблизи 
от отопительной печи. Обязательно 
необходимо регулярно проверять 
целостность печного оборудования 
и состояние разделки отопительной 
печи (место, где труба отопитель-
ной печи соприкасается с потолоч-
ным перекрытием), с привлечением 
опытных специалистов печников.

Также необходимо обязательно 
разъяснять своим несовершенно-
летним детям меры и правила по-
жарной безопасности и не оставлять 
малолетних детей без присмотра.

Будьте осторожны с огнем! Не на-
рушайте требования пожарной без-
опасности!

С.С. ЕФИМОВ,
дознаватель ОНД и ПР 

по Усть-Кутскому и
 Нижнеилимскому районам по 

пожарному надзору
ст. лейтенант

 внутренней службы.

Будьте осторожны с огнем!
По состоянию на 19 февраля текущего года на территории г. Усть-

Кута и Усть-Кутского района произошло девять пожаров. Гибели и 
травмирования людей не зарегистрировано.

ПО ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ 
РОСПОТРЕБНАДЗОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

О заболеваемости гриппом и ОРВИ
В Иркутской области за прошедшую неделю во всех возрастных 

группах населения отмечается прирост заболеваемости острыми 
респираторными вирусными инфекциями. По совокупному населе-
нию превышение недельных эпидемических порогов заболеваемо-
сти ОРВИ и гриппом не регистрировалось.

Всего за период с 12.02.2018 по 18.02.2018 в Иркутской области за-
регистрировано 17052 случая заболевания ОРВИ, из них 12937 – сре-
ди детей. Лабораторно подтвержден диагноз гриппа у 12 заболевших.

В связи с заболеваемостью острыми респираторными вирусны-
ми инфекциями по инициативе руководства учреждений приоста-
новлен учебный процесс в одной школе Усть-Илимска и 8 детских 
садах области (г. Усть-Кут, Усть-Илимский, Казачинско-Ленский, Чун-
ский районы).

В связи с сезонным ростом заболеваемости острыми респиратор-
ными инфекциями Управление Роспотребнадзора по Иркутской об-
ласти обращает внимание на важность обращения за медицинской 
помощью при первых клинических проявлениях заболеваний. Само-
лечение при гриппе недопустимо. Именно врач должен поставить 
диагноз и назначить необходимое лечение.

Необходимо строго выполнять все рекомендации лечащего вра-
ча, а также соблюдать основные рекомендации по профилактике 
ОРВИ и гриппа.

В консультационном пункте по защите прав потребителей 
проводится горячая линия в рамках Всемирного дня защиты 
прав потребителей.

С 19 февраля по 5 марта 2018 года будет проведена горячая 
линия для потребителей в рамках Чемпионата мира по фут-
болу 2018 г. Специалисты проконсультируют горожан о реа-
лизации продукции с символикой Чемпионата мира по фут-
болу, а также о предоставлении гостиничных услуг.

С 12 по 26 марта 2018 года будет проведена горячая линия 
по вопросам защиты прав потребителей.

Мероприятия будут проходить по адресу: г. Усть-Кут, 
ул. Кирова, 91. Тел. 8 (39565) 5-26-44.
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Евгений Валентинович не 
только ведёт прием пациен-
тов, но и обслуживает вы-
зовы, проводит патронаж на 
дому и занимается всей до-
кументацией. Всё это гово-
рит о том, что в учреждении 
катастрофически не хватает 
медицинских работников, в 
том числе, отсутствует врач-
стоматолог, поэтому жите-
ли посёлка вынуждены об-
ращаться с зубной болью к 

В 1986 году Надежда Алек-
сеевна переехала к сыну в по-
сёлок Ния и осталась здесь 
жить. На тот момент време-
ни ей казалось, что Ния – это 
идеальное место жительства. 
В молодости она работала на 
лесоповале и знает не пона-
слышке о том, что такое хо-
лод. В этом году ей исполни-
лось 90 лет, и теперь она вы-
нуждена доживать свой век 
не только в холоде, но и без 
горячей воды. 

Надежда Алексеевна про-
живает вместе с сыном в 
благоустроенной квартире, 

по ул. Каландаришвили. Но 
можно ли назвать такую квар-
тиру благоустроенной при 
отсутствии тепла и горячего 
водоснабжения?! Женщина 
вынуждена укрываться пу-
ховыми одеялами, постоян-
но носить шерстяные носки 
и кофту. Как только начались 
перебои с водой и отоплени-
ем, пенсионерка отказалась 
оплачивать коммунальные 
услуги. Расход электроэнер-
гии увеличился, так как в квар-
тире круглосуточно включен 
обогревательный прибор. 

На котельной посёлка Ния 

в ноябре прошлого года про-
изошла поломка, вышел из 
строя аккумуляторный бак. 
Несколько дней во всём по-
сёлке отсутствовало горячее 
водоснабжение. Ремонтные 
работы были произведены, 
но, несмотря на это, в четырех 
домах по ул. Каландаришвили 
эта проблема до сих пор так и 
не решена. 

Надежда Алексеевна об-
ращалась к специалистам 
районной администрации, 
которые комиссионно обсле-
довали дом, после чего было 
организовано совещание и те-
плоснабжающей организации 
было рекомендовано устра-
нить неисправности. Дирек-
тор управляющей компании 
Виктор Тимофеев пояснил 
сотрудникам «ТРК «Диалог», 
что вопрос решается. 

Надежда Алексеевна гово-
рит, что, если бы не возраст 
и инвалидность, дозвонилась 
бы хоть до президента, но ми-
риться с этим не стала бы. А 
сейчас остаётся только тер-
петь, мёрзнуть и ждать. Она 
не мылась уже два месяца. 
Николай Занин – сын пенсио-
нерки – тоже в полном недоу-
мении. Его мать – ветеран во-
йны, но вынуждена доживать 
свой век в таких условиях.

Записала  
Марина Новикова.

Не помыться, не согреться – 
что за жизнь?

4 декабря 2015 года в Усть-
Кутском районе на двадцать 
первом километре по трассе 
Янталь – Усть-Кут проезжав-
шие мимо представители ЗАО 
«Новые дороги» увидели ми-
кроавтобус, съехавший под 
откос на лёд р. Куты. Прибыв-
шие на место происшествия 
сотрудники полиции обнару-
жили около автомобиля два 
окоченевших тела. По словам 
Андрея Босака, руководителя 
СО по г. Усть-Кут СУСК России 
по Иркутской области, под-
полковника юстиции, кото-
рый присутствовал на месте 
происшествия, на телах уби-
тых были следы выстрелов с 
близкого расстояния. 

Правоохранительным орга-
нам удалось задержать пре-
ступников по горячим следам. 
После расстрела нескольких 
автомобилей и совершения 
двойного убийства, они про-
должили распитие спиртных 
напитков на даче, где и бы-
ли обнаружены сотрудника-
ми полиции. У преступников 
была возможность скрыть-
ся на утренней электричке, 
тогда сократились бы шансы 
обнаружить их так быстро. 
Но, очевидно, молодых лю-
дей это волновало меньше 
всего. Они даже не дожгли 
окровавленные вещи, кото-
рые попытались уничтожить 
после возвращения на дачу. 
Протрезвевшие убийцы сра-
зу же дали признательные 
показания.

По показаниям Алексея Та-
юрского и Владимира Вейса, 
во время распития спиртных 

напитков в процессе беседы 
Таюрский пожаловался собу-
тыльнику на то, что накануне 
был избит и, кроме того, его 
удерживали некоторе время в 
подвале. На что Вейс ответил, 
что разберётся с обидчиком и 
застрелит его.

Оружие для убийства долго 
искать не пришлось. Влади-
мир вспомнил, что на сосед-
ней даче хозяин хранит под 
кроватью охотничье ружьё. 
Вейс проник в дом соседа, 
похитил ружьё, и молодые 
люди отправились на трассу. 
Несмотря на состояние алко-
гольного опьянения, они отда-
вали отчёт в своих действиях, 
каждый шаг был продуман. 
Преступники понимали: что-
бы попасть в город к обидчику, 
им необходим микроавтобус, 
которым можно завладеть, ис-
пользовав украденное ружьё. 
Увидев на дороге автомобиль, 
ехавший со стороны посёлка 
Янталь, преступники стали 
производить в него выстрелы. 
Первым же выстрелом было 
пробито лобовое стекло и, 
как выяснилось позже, смер-
тельно ранен водитель. Он по-
терял управление, после чего 
микроавтобус скатился в об-
рыв. Таюрский и Вейс спусти-
лись к автомобилю. По крикам 
женщины, выбравшейся из 
машины, было понятно, что 
мужчина убит. И они произве-
ли два контрольных выстрела 
в голову женщине, чтобы не 
оставлять свидетеля в живых, 
а после поняли, что не смогут 
вытолкать машину на трассу.

Рассвирепевшие убийцы, 

будто почувствовав вкус кро-
ви, продолжили останавли-
вать машины. Первым води-
телем, который встретился 
им, оказался Сергей Волков. 
Мужчина ехал в город Братск 
в командировку и на проти-
воположной стороне трассы 
увидел голосующего моло-
дого человека (по нему было 
видно, что он находится в со-
стоянии алкогольного опьяне-
ния). Сергей заметил в обры-
ве микроавтобус и уточнил у 
голосующего, всё ли в поряд-
ке и все ли живы. Преступ-
ник ответил, что всё в поряд-
ке, после чего Сергей поехал 
дальше. 

От неминуемой гибели Вол-
кова спасло то, что Таюрский 
и Вейс не успели перезаря-
дить ружьё. Но осознание 
случившегося пришло к не-
му позже. Вернувшись из ко-
мандировки, он приехал на 

работу, где стало известно о 
стрельбе на трассе Усть-Кут 
– Янталь. И выяснилось, что 
Волков – единственный чело-
век, проезжавший мимо места 
происшествия и не попавший 
под пули. 

В остальные машины Вейс 
стрелял уже прицеливаясь. 
В проезжавший автомобиль 
Toyota Corolla дробь попала 
в стойку между дверьми в не-
скольких сантиметрах от во-
дителя. У следующей маши-
ны стрелок пробил лобовое 
стекло, и снова дробь едва 
не задела человека, сидев-
шего за рулём. Неизвестно, 
сколько ещё машин они мог-
ли расстрелять. Остановило 
преступников только то, что 
закончились патроны. Убий-
цы вернулись на дачу и про-
должили пьянство. 

После первого допроса об-
виняемые стали менять свои 

показания, так как поняли, что 
попадают под статью, кото-
рая предусматривает пожиз-
ненное лишение свободы. Во 
время дачи показаний Таюр-
ский перекладывал всю вину 
на подельника, аргументируя 
это тем, что не сделал ни од-
ного выстрела, но при этом и 
предотвратить убийства не 
попытался. Владимир Вейс 
с самого начала вёл себя по-
другому, говорил уверенно, в 
голосе слышались нотки дер-
зости, и в его глазах не было 
ни капли сожаления о соде-
янном.

Расследование дела и сбор 
всех материалов заняли боль-
ше года. Всё это время подо-
зреваемые, находясь в след-
ственном изоляторе города 
Братск, старались сбить с тол-
ку сотрудников следственного 
комитета. Кроме того, они пи-
сали жалобы во все инстан-
ции на плохие условия со-
держания. Хотя, как отмеча-
ют следователи, на казённых 
харчах преступники неплохо 
отъелись. 

Поражала и манера пове-
дения преступников во время 
допросов: наглые, хамоватые 
молодые люди словно не по-
нимали, какое горе они при-
несли родственникам погиб-
ших. Казалось, обвиняемые 

усть-кутским специалистам. 
Отсутствие медицинских ра-
ботников – не единственная 
проблема: здание, в котором 
находится амбулатория, об-
ветшало и требует ремонта. 
В зимний период пациенты 
жалуются на холод в помеще-
нии. Температура колеблет-
ся от +13 до +16 градусов. 
Работники с осторожностью 
используют обогреватель-
ные приборы, так как ветхая 

электропроводка может не 
выдержать дополнительной 
нагрузки. Ремонт электро-
проводки осуществлять не-
кому из-за невозможности 
заключить договор об оказа-
нии услуг с местной жилищно-
коммунальной организацией. 

Со слов главного врача рай-
онной больницы Анатолия 
Ильина, в текущем году в ме-
дицинском учреждении посёл-
ка Ния планируется проведе-
ние частичного ремонта, а так-
же замена старой электропро-
водки. Проблема отсутствия 
стоматолога будет решена 
путём периодических выез-
дов специалистов из г. Усть-
Кут в поселковую больницу.

Дефицит медицинских ка-
дров является одной из глав-
ных проблем не только п. 
Ния, но и всего района. На 
сегодняшний день укомплек-
тованность врачебными ка-
драми составляет 45 про-
центов. Для решения этой 
проблемы районная боль-
ница предлагает абитуриен-
там обучение по целевому 
направлению. Так, в нынеш-
нем году выпускник Нийской 
школы поступил в Тайшет-
ское медицинское училище. 
Сразу после окончания обра-
зовательного учреждения он 
вернётся в родной посёлок. 

Записала 
 Марина Новикова.

Дефицит врачей в поселке Ния 
Численность населения п. Ния составляет менее 

1000 человек. И, несмотря на это, в местном лечеб-
но-профилактическом учреждении осуществля-
ется ежедневный приём граждан. В амбулатории 
работают всего восемь человек, из них пять меди-
цинских работников и три сторожа. Приём ведёт 
фельдшер – молодой специалист Евгений Буркин, 
который чуть больше года является заведующим. 

Ветеран войны и инвалид первой группы На-
дежда Алексеевна Занина живёт в поселке Ния без 
отопления и горячей воды несколько месяцев. Как 
и почему сложилась такая ситуация, разбирались 
корреспонденты ТРК «Диалог».

«Записки Усть-Кутского следователя»
15 февраля в телеэфире ТРК «Диалог» вышел пер-

вый выпуск авторской программы «Записки Усть-
Кутского следователя», в которой подробно разби-
рается дело янтальских убийц.

не в себе. Но все экспертизы 
гласили, что Алексей Таюр-
ский и Владимир Вейс психи-
чески здоровы. Они свободно 
рассказывали о совершённом 
преступлении и не чувствова-
ли себя виновными. 

17 томов уголовного дела, 9 
статей, предъявленных к об-
винению, обвинительное за-
ключение заняло почти 5 тыс. 
листов, приговор выносился 
в Иркутском областном суде. 

Один из преступников был 
осужден к 23 годам лише-
ния свободы, а второй – к 12. 
Обоим было предъявлено 
обвинение по факту хище-
ния оружия, в дальнейшем 
они обвинялись в попытках 
угона автомобилей, умыш-
ленном повреждении чужого 
имущества и в разбойном на-
падении. Позже Таюрскому 
изменили обвинение, предъ-
явленное на следствии, от-
менили статью об убийстве 
двух лиц, а в последующем и 
статью по факту повреждения 
имущества.

Преступники так и не из-
винились перед матерью по-
гибшего мужчины, которая до 
последнего заседания в зале 
суда надеялась увидеть в гла-
зах убийц хоть каплю раская-
ния, но этого не произошло. 

Записала 
 Марина Новикова.

Евгений Буркин, заведующий амбулаторией п. Ния.
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За эти 20 лет через театр про-
шло больше тысячи человек. Но 
лишь немногие освоили полный 
курс обучения, и сегодня свыше 
300 человек могут себя гордо на-
зывать выпускниками! Сейчас уже 
бывшие выпускники приводят к 
М.В. Аксеновой своих детей, а 
потом с удовольствием приходят 
на премьеры новых спектаклей, 
но уже в качестве зрителей. Та-
кая преемственность поколений, 
по словам руководителя театра, 
очень нужна, потому что это озна-
чает, что работа детского экологи-
ческого театра не напрасна. 

– Марина Валерьевна, вспом-
ните, как началась театральная 
жизнь «Орхидеи»?

– Когда 20 лет назад я пришла 
работать в юннатский центр, то 
сразу сказала о желании создать 
детский экологический театр. Это 
было совершенно новое направ-
ление работы, детских театров 
по области было много, а эколо-
гических – ни одного. Конечно, 
начинали с малого. 20 лет назад 
не было столько возможностей, 
элементарно, пьесу найти – и то 
проблемно. Прежде чем начать 
работать, пришлось проштудиро-
вать гору литературы, пересмо-
треть множество экологических 
пособий, журналов. Не было ни 
костюмов, ни реквизита, всё со-
бирали по крохам. И всё же, это 
было замечательное время! Наш 
коллектив всегда был дружным, 
ребята с удовольствием принима-
ли участие во всех мероприятиях. 
Нас объединяет не только любовь 
к искусству, но и любовь к приро-
де, к родному краю. Экологический 
детский театр – это возможность 
донести до самых маленьких на-
ших зрителей, насколько важно 
бережно относиться к своей ма-
лой родине! 

– И все же, организовать ра-
боту коллектива с такой направ-
ленностью непросто. Никогда 
не возникало желания расши-
рить границы и стать, к при-
меру, просто детским театром?

– Никогда, ни на минуту! Напро-
тив, когда два года назад в допол-
нительном образовании нашего 
города произошли перемены, мне 
предлагали переписать програм-
му, адаптировать её под простой 
театр… Я отказалась.  Нужно про-
должать ставить экологические 
постановки, спектакли. Потому 
что, к сожалению, на сегодняшний 
день тема экологии стоит очень 
остро. И просветительской рабо-
той нужно заниматься! Благодаря 
Интернету, мы получаем возмож-
ность общаться со своими колле-
гами из других городов. Прово-
дим Межрегиональный фестиваль 
детских театральных коллективов 
«Через искусство – к Зеленой пла-
нете!». Достаточно часто мы с ре-
бятами выезжаем и на региональ-
ные фестивали. В прошлом году 
в Иркутске впервые проводился 
региональный конкурс детских 
экологических театральных кол-
лективов, где мои воспитанники 
приняли участие и заняли первое 
место! Нашу постановку «Федо-

Экологическому театру «Орхидея» – 20 лет!

рино горе. Новая версия» (автор 
Татьяна Ветрова) очень высоко 
оценили все члены жюри, а это, 
согласитесь, очень приятно.

– Марина Валерьевна, а поче-
му театр назвали «Орхидея»?

– Этот вопрос мне задают очень 
часто. Многие удивляются, как мо-
гут быть связаны Сибирь, экология 
и орхидея. А всё довольно просто. 
В нашем регионе растёт прекрас-
ный цветок, занесённый в Красную 
книгу, – венерин башмачок, он из 
орхидного семейства. Когда впер-
вые его увидела, влюбилась сразу 
и навсегда! И когда появился те-
атр, сначала даже хотела назвать 
его «Венерин башмачок», но это 
слишком длинное название. Дол-
го совещались с ребятами и ре-
шили, что лучше всего подходит 
«Орхидея». Уникальный цветок и 
уникальный наш театр.

– Куда с гастролями выезжали 
юные актеры «Орхидеи»?

– В первую очередь, в усть-
кутские школы и детские сады: 
мы очень плотно сотрудничаем 
с руководителями образователь-
ных учреждений, и они всегда с 
удовольствием приглашают нас 
в гости. Обязательно стараемся 
выезжать в посёлки Усть-Кутского 
района, свои постановки показы-
вали школьникам Подымахино и 
Янталя. Бывали на гастролях и в 
Братске, Северобайкальске. Ко-
нечно, вывезти ребят в другие го-
рода очень сложно. И финансово, 
и организационно. В Янталь, на-
пример, мы ездили на электричке. 
Утром — туда, вечером – обратно. 
А ведь с собой везём и декорации, 
и костюмы… Однажды поехали в 
п. Магистральный на фестиваль, 
для постановки нам необходим 
был сруб колодца. И вот мои ре-
бята стоят на платформе, ждут 
поезд, у каждого сумка, рюкзачок, 
а в придачу и бревно от колодца. 
Мужчина, ехавший с нами в од-
ном вагоне, всё смеялся над нами: 
«Странные вы, из тайги в тайгу, а 
брёвна везете». 

– Кого из своих выпускников 
Вам хотелось бы отметить?

– Мне сложно выделить кого-то 
одного. Каждая роль – индивиду-
альна, каждый ребенок – талант-
лив. И всё же мои первые выпуск-
ники, хоть уже и повзрослели, но 
остались родными. Многие из них 
навсегда сохранили любовь к теа-
тру, к сцене. Марьям Шарифулли-
на, Вика Орлова, Валя Ведернико-
ва, Тамара Семенычева, Эльвира 
Отт, Виолетта Готовка, Маша Го-
ловкина – эти дети выросли, со-
стоялись, но в моём сердце они 
навсегда останутся самыми пер-
выми звёздочками «Орхидеи». 
Ведь мы очень много времени 
проводили вместе: поездки, репе-
тиции, летний отдых. Выезжая на 
Байкал, умудрялись не только от-
дыхать, но и заниматься творче-
ством. Нынешние воспитанники 
не расстаются даже во время ка-
никул, ежегодно выезжают в лет-
ний лагерь, где занимаются и на-
укой, и творчеством. Для каждого 
из нас «Орхидея» — это большой 
дом, где тебе всегда рады, где 
много друзей и добрых традиций.

А ещё мне хотелось бы сказать 
добрые слова о педагогах, с кото-
рыми мы работали. Ведь жизнь 
нашей театральной труппы была 
бы не такой интересной, если бы 
рядом с нами не работали едино-
мышленники. В первую очередь, 
самый главный вдохновитель, на-
ставник, педагог – это первый ди-
ректор ДЭБЦ Н.А. Качина. Также 
повезло с музыкальными руково-
дителями И.А. Трифоновой, Т.В. 
Авраменко и Л.В. Куликовой. Всег-
да благодарна Г.А. Зиновьевой 
за то, что она принимала актив-
ное участие в жизни ДЭТ «Орхи-
дея» (поездка в Саратов, занятия 
с моими учащимися, праздники, 
фестивали, в которых мы всегда 
участвовали, были вместе с на-
шими детьми). Гримировали актё-
ров и учили искусству грима М.Ю. 
Наумова и В. Косынкина. Первые 
костюмы для наших выступлений 
нам шили мои коллеги, педаго-
ги дополнительного образования 
Л.Н. Антипина и Н.А. Доскоч, чуть 
позже эстафету приняла С.А. Ан-
типенко.

Н.Н Пшенников, Т.В. Гойман, 
Н.С. Желтикова, Н.Б. Голикова, 
Д.С. Бизюк помогали ребятам ри-
совать афиши программки, изго-
тавливали  декорации. Хочу по-
благодарить моих ярких звёздо-
чек, моих выпускниц Дарью Рудик 
и Галину Московскую: они как на-
стоящие педагоги придумывали 
интересные танцы для ребят и 
помогали в воспитании юных та-
лантов. Мне хочется сказать «спа-
сибо» каждому, кто принимал уча-
стие в нашей театральной жизни! 
Многие проверенные временем 
друзья пришли поздравить наш 
театр с юбилеем, а празднова-
ние состоялось 17 февраля в ДК 
«Речники»!

– Перед юбилеем принято 
подводить итоги… Чем может 
гордиться «Орхидея»?

– Своими выпускниками, это в 
первую очередь. Все ребята, ко-

торые занимались в нашем те-
атре, выросли замечательными 
людьми, они любят и берегут свой 
край, уважают старших, заботятся 
о малышах, умеют радоваться и 
сопереживать. 

Своими победами, которых бы-
ло немало, и каждая важна для 
нас, ведь это признание нашей 
работы.

Своими друзьями. Их за 20 лет 

2018 год для Центра дополнительного образования — 
юбилейный. 20-летний юбилей отмечает и детский 
экологический театр «Орхидея», руководитель которого 
Марина Валерьевна Аксёнова рассказала 
о его богатой истории.

Виктория Аверина, выпускница 2009 г.: 
– Поздравляю театральную студию «Орхидея» с юбилеем! Театр 

– это яркая жизнь, наполненная бурей эмоций и событий. Марина 
Валерьевна Аксёнова вдохнула в него жизнь своим позитивом и 
энергией! Для нас она была в большей степени другом, чем педаго-
гом. Чего мы вместе только не пережили: театральные дебюты, га-
строли, лагеря и туристические слеты. Сколько приключений было 
в каждой поездке!

Театр «Орхидея» оставил много впечатлений из школьной жиз-
ни, научил нас актерскому искусству, дал незаменимый опыт вы-
ступлений перед широкой публикой и подарил много ярких счаст-
ливых моментов.

Хочу пожелать нынешним театралам студии неиссякаемого вдохно-
вения, превзойти все предшествующие поколения своими творчески-
ми успехами. А нашему другу-педагогу, Марине Валерьевне Аксёно-
вой, – слова благодарности за годы, проведенные с нашим выпуском!

Надежда Масюк, выпускница 2009 г.: 
– Я занималась в Детском экологическом театре «Орхидея» не-

сколько лет, и сейчас могу сказать, что он очень повлиял на меня. 
Скажу сразу – актрисой я не стала. Зато теперь во взрослой жизни 
я раздельно собираю мусор и сдаю его на переработку, стараюсь 
выключать свет, когда выхожу из комнаты, и экономить воду. Мне 
кажется, это уже немало.

Мне кажется, что для нас, школьников из небольших городков, 
тем более из Сибири, это удивительная возможность – узнать, как 
работает театр. Да, это не школа-студия МХАТ, но сцена была на-
стоящей, и тексты приходилось учить настоящие, и зрители тоже 
были настоящие. Это было что-то живое, а не экранизации спекта-
клей в телевизоре.

Марина Валерьевна – удивительно мягкий, терпеливый и добрый 
педагог, который много делает для своих подопечных. Благодаря ей, 
мы открыли Ольхон, выступали не только в Усть-Куте, но и во мно-
гих школах района.

Отзывы выпускниц  

стало очень много! Они поддер-
живают нас и радуются нашим 
успехам.

Своими нынешними воспитан-
никами. Они юны и любознатель-
ны, им хочется сделать много хо-
рошего в жизни, и я уверена в том, 
что «Орхидея» сможет им в этом 
помочь.

Интервью вела 
Татьяна Ларионова.

В Музее народного образования была открыта выставка,  
посвященная 20-летию детского экологического театра «Орхидея».
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Новый Федеральный государ-
ственный образовательный стан-
дарт (ФГОС) не обошел вниманием 
и такую образовательную структуру, 
как школьные библиотеки, что обя-
зывает существенно перестраивать 
свою работу. В программе семинара 
рассматривались некоторые аспек-
ты ФГОС такие, как модернизация 
школьных библиотек и внеурочная 
деятельность. Я поделилась с кол-
легами впечатлениями от регио-
нального семинара «Информацион-
но-библиотечный центр и школьные 
библиотеки в реализации общеобра-
зовательных программ», проходив-
шего в ноябре 2017 года, на котором 
я побывала. В качестве открытого 
мероприятия на нашем семинаре 
мною был проведён библиотечный 
урок для одиннадцатых классов, по-
священный 75-летию Сталинград-
ской битвы. 

С 2016 года ведется работа над 
проектом «Хроника Великой Отече-
ственной войны», на основе новых 
исторических источников готовят-
ся презентации, рассказывающие 
о событиях ВОВ. Эти презентации 

Как замечательно, что есть в году день, когда мы можем признаться в 
любви и уважении к мужчинам и обратиться к ним с самыми искренними 
пожеланиями всех земных благ. В лицее мужчин трудится немного, но о 
каждом совершенно справедливо можно говорить только в превосходной 
степени. 

Наш учитель физики Николай Любомирович Потапов – очень интерес-
ный человек и прекрасный педагог. Он самую скучную тему умеет объ-
яснить интересно. От него всегда исходит только доброжелательность и  
позитив. Это здорово, что у нас есть такой учитель! 

А Владимир Михайлович Самострелов пришёл в лицей одновременно 
с нами (в то время мы только поступили учиться в 5 класс) и стал вести 
уроки ОБЖ и технологии. За семь лет Владимир Михайлович научил нас 
многим очень полезным вещам, которые нам пригодятся в жизни. 

С кем можно поговорить почти обо всём? Кто привил нам любовь к спор-
ту и физкультуре? Конечно, это Юрий Владимирович Рогозинский.

А педагог дополнительного образования Михаил Иззятулович Азизов, 
наверное, родился с кисточкой в руках. Он умеет увидеть красоту во всем, 
что его окружает и замечательно учит этому нас, лицеистов. Прекрасный, 
мудрый собеседник и добрейшей души человек. 

Наши самые добрые слова благодарности и глубокого уважения рабо-
чему лицея Николаю Александровичу Высоких, инженеру ТСО Андрею 
Николаевичу Кривоножко, охраннику Евгению Викторовичу Некрасову, 
дворнику Николаю Ивановичу Коваль, водителям Алексею Геннадьевичу 
Моисееву и Александру Адольфовичу Кузнецову, сторожу Александру Ва-
сильевичу Кашкарёву. Здоровья вам и благополучия! 

А еще, пользуясь возможностью, хотим поздравить с Днем защитника 
Отечества наших мальчишек-одноклассников. За семь лет мы хорошо уз-
нали друг друга. Вы настоящие друзья, порядочные и отзывчивые, всегда 
придёте на помощь в трудную минуту. Совсем скоро нам предстоит расста-
вание, но в наших сердцах каждый из вас останется самым светлым воспо-
минанием. Разве можно забыть юмористов и озорников Лешу Северинова 
и Колю Холодилова, забавного и доброго Петю Сотникова, артистичного 
и громогласного Ивана Комолова, участника всех лицейских и городских 
праздников, спортсменов Эмиля Юламанова, Рамиля Муслимова и Сашу 
Салыхова, непредсказуемого Марка Семидельского, скромного Федю Зя-
бухина, элегантных Семёна Гладких и Диму Абросимова.

Дорогие наши мальчишки, мы верим, вы станете настоящими мужчина-
ми и защитниками. Вы – супер!

С наилучшими пожеланиями  
будущие выпускницы и вся женская половина лицея.

Здравствуйте, уважаемые читатели! Последний раз мы встре-
чались с вами на странице нашей газеты в преддверии Нового  
года. От праздников и каникул остались только воспоминания. 
Всё идёт своим чередом: будни, праздники, олимпиады, конкур-
сы… На базе лицея прошёл семинар библиотекарей образова-
тельных учреждений города. Идет подготовка к традиционно-
му «Смотру песни и строя», который состоится 22 февраля.  
17 февраля прошло празднование Масленицы. Об этом мы вам 
расскажем в следующем номере. А сегодня, 15 февраля, лицеисты, 
изучающие китайский язык, под руководством учителя  Ван Мэй-
си или, как мы её зовём, Вера, приготовили праздник Весны или 
Китайского Нового года. Ведущие И. Огорь и М. Пугачёва   познако-
мили гостей с особенностями празднования Нового года в Китае.  
Пятиклассники  исполнили песню на китайском языке. М. Загреб, 
А. Удодова, А. Шемчук подарили гостям национальный танец. 
Всем понравились исполнители стихов К. Вострецова, А. Па-
насюк, С.  Артемьев. С большим интересом гости и участники 
праздника учились писать обычной водой и кисточками иерогли-
фы на специальной бумаге. Завершился праздник фотографией 
на память. А ещё сегодня в нашем номере поздравления с Днём 
защитника Отечества нашим замечательным мужчинам.

Ответственная за выпуск Н.Н. Локтева.

Продолжается областной тур Все-
российской олимпиады по отдель-
ным предметам, но мы позволим 
себе подвести некоторые итоги вы-
ступления лицеистов на олимпиаде 
муниципального и регионального 
уровня по гуманитарным предметам.

По-прежнему нет равных нашим 
учащимся по результативности вы-
ступления на муниципальном уров-
не. Шесть учащихся стали победите-
лями олимпиад: по русскому языку 
– Феодор Рубцов (9 класс, учитель 
И.А. Талицкая), Лада Тоточенко (10 
класс, учитель Е.О. Агарышева), 
по обществознанию, экономике и 
праву – Алина Омолоева (11 класс, 
учителя Н.Н. Помазкина и Т.Н. Кала-
бугина), по МХК – Арина Пугачева  
(11 класс, учитель В.Л. Ерина), по  

С праздником,  
дорогие мужчины!

активно используются на классных 
часах и при проведении библиотеч-
ных уроков. Также я познакомила 
участников семинара ещё с одним 
направлением внеурочной деятель-
ности лицейской библиотеки – это 
кукольный театр «Лучик» с участи-
ем ребят 6 «а» класса. Из-за очень 
низкой температуры ребята не смог-
ли собраться и показать гостям свой 
спектакль, но коллеги с большим ин-
тересом рассматривали ярких и на-
рядных кукольных актеров, интере-
совались технологией изготовления 
и пошива кукол.

Во второй части семинара коллеги 
провели мастер-классы, делясь сво-
ими профессиональными «изюмин-
ками». Зав. библиотекой МОУ СОШ 
№ 10 Е.В. Бородуля рассказала об 
участии в Федеральном проекте 
«ЛитРЕС: Школа», о достоинствах 
доступа в электронную библиотеку 
и неизбежных минусах, которые воз-
никают при замене традиционного 
носителя информации на электрон-
ный формат. 

Зав. библиотекой МОУ СОШ  
№ 2 М.В. Щелокова представила  

библиотечный урок по ББЗ «Русской 
речи государь под названием «Сло-
варь». Выступление актуальное, 
учитывая, что новый ФГОС говорит 
о формировании информационно-
коммуникативной компетенции. Л.М. 
Тюменцева, зав. библиотекой МОУ 
СОШ № 5, на библиотечном уро-
ке «Лингвистический калейдоскоп» 
напомнила об этнохоронимах, пред-
ложила хитроумные упражнения на 
правильное ударение в словах. Зав. 
библиотекой МОУ СОШ № 7 С.Н. Ко-
жемяко рассказала об использова-
нии интеллект-карт в преподавании 
гуманитарных факультативов. 

Все участники семинара были во-
влечены в интереснейшее внекласс-
ное мероприятие «Слова, слова...» 
познавательного проекта «Умники и 
умницы», которое провела Е.В Боро-
дуля. Участники, разделившись на 
команды, с энтузиазмом включились 
в интеллектуальное состязание. В 
заключительном слове методист УО 
УКМО Т.В. Матвеева подвела ито-
ги семинара, отметив, что стандарт 
нового поколения обязывает библи-
отеки образовательных учреждений 
существенно перестраивать свою 
работу, что для школьных библио-
текарей районного методического 
объединения – новые вершины и 
задачи по плечу. 

В.Л. Ерина

Наши звёздочки
английскому языку – Александр Са-
лыхов (11 класс, учитель Т.Н. Вос-
трецова), по математике – Екатери-
на Вострецова (8 класс, учитель М.Б. 
Швецова), по ОБЖ – Ирина Савина, 
Давид Попов (10 и 7 классы, учитель 
В.М. Самострелов). 

Также 16 лицеистов стали при-
зерами олимпиад. На сегодняшний 
день прошли областные уровни по 
русскому языку, литературе, МХК, 
экономике, математике, обществоз-
нанию, где наши учащиеся вновь 
стали призерами. Особо хочется 
сказать об Алине Омолоевой: она 
уже в третий раз стала призером по 
русскому языку. Таких талантливых 
детей у нас еще не было. Восхище-
ния достойна и Арина Пугачева: она 
уже второй год становится призером 

по литературе и МХК. Эти одарен-
ные дети, определившиеся с выбо-
ром профиля, очень трудолюбивые, 
скромные и достойные уважения. 
Мы от души желаем им успешной 
сдачи ЕГЭ. 

Эстафету от выпускников подхва-
тил Ф. Рубцов, он также стал при-
зером региональной олимпиады по 
русскому языку, показав третий ре-
зультат. На муниципальной олимпи-
аде он стал призером по истории, 
экономике и обществознанию, так 
что с уверенностью можно говорить 
о его интересе к предметам гумани-
тарного цикла. Всем остальным так-
же желаем успехов!

Е.О. Агарышева,  
зав. гуманитарной  

кафедры лицея.

Новые задачи по плечу

Будущие выпускники лицея.

Лицеисты научились писать китайские иероглифы на специальной бумаге.

В конце января, несмотря на сильнейший мороз, в Усть-Кутском 
лицее прошел практико-ориентированный семинар районного  
методического объединения школьных библиотекарей на тему  
«Деятельность школьных библиотек в условиях реализации ФГОС».
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Усть-Кутский район совершенно 
справедливо называют «точкой ро-
ста» Иркутской области: здесь со-
средоточены самые крупные пред-
приятия региона. Только налоговые 
поступления от группы компаний 
ИНК, большая часть производствен-
ных объектов которой расположены 
в Усть-Кутском районе, обеспечива-
ют десятую часть доходов област-
ного бюджета и значительную часть 
местного бюджета. За последние 
пять лет объём налоговых посту-
плений вырос почти в два раза и, 
учитывая планы компании по раз-
витию и расширению производства, 
это далеко не предел. В период с 
2012 по 2016 год, по информации, 
предоставленной Иркутской не-
фтяной компанией, в бюджет Усть-
Кутского района от группы компаний 
ИНК поступило 441,8 миллиона ру-
блей, в том числе в бюджет города 
Усть-Кута – 68,3 миллиона рублей, 
в бюджет посёлка Верхнемарково 
и других посёлков – 30 миллионов 
рублей. В 2017 году эти цифры со-
ставили 209,7 миллиона, 33,6 мил-
лионов и 2,5 миллиона рублей со-
ответственно. Всего на территории 
Усть-Кутского муниципального обра-
зования группа компаний ИНК упла-
тила в период с 2012 по 2017 годы 
1942,2 млн рублей налогов.

Другие крупные предприятия, осу-
ществляющие свою деятельность на 
территории Усть-Кутского района, 
также внесли значительный вклад в 
формирование доходной части му-
ниципальной казны. По информа-
ции, предоставленной финансовым 
управлением администрации Усть-
Кутского района, только в прошлом 
году в местный бюджет ОАО «РЖД» 
перечислили около 51 миллиона ру-
блей, «Осетровский речной порт» – 
около 24 миллионов, «Транссибир-
ская лесная компания» – около 18 
миллионов, «Велесстрой» – около 
14,4 миллионов рублей, «Сибирская 
Сервисная компания» – около 14,8 
миллионов, «Осетровский ЛДК» – 
около 12 миллионов. Поступления 
в районный бюджет – это земель-
ный налог, налог на доходы физи-
ческих лиц, а также плата за аренду 
земельных участков, компенсация 
воздействия на окружающую среду 
и доходы от продажи муниципаль-
ного имущества. 

По словам мэра Усть-Кутского 
района Тамары Климиной, именно 
развитие производства на терри-
тории района, интерес крупных ин-
весторов обеспечивает устойчивый 
рост экономики и увеличение доход-
ной части бюджета. 

– Мы работаем над тем, чтобы 
компании, которые осуществляют 

производственную деятельность у 
нас, регистрировали здесь обосо-
бленные предприятия. Ведем диа-
лог с крупным бизнесом, чтобы они 
ставили такие же условия своим 
подрядчикам. Только в 2016 году, 
благодаря этой работе, было за-
регистрировано более 160 таких 
компаний у нас, соответственно, и 
налоги остались в нашем районе. 
Перспективы у Усть-Кутского муни-
ципального образования ещё более 
радужные. В связи с расширени-
ем и развитием крупных компаний 
таких, как ИНК и ТСЛК, налоговые 
поступления в бюджеты всех уров-
ней возрастут, что, безусловно, по-
ложительно отразится на развитии 
территории, – подчеркнула Тамара 
Александровна.

Но если налоговые платежи во-
время и в полном объёме в бюдже-
ты всех уровней перечисляют боль-
шинство предприятий, то активную 
социальную политику ведут дале-
ко не все компании. Лидирующую 
позицию в этом направлении на 
протяжении многих лет удержива-
ет также Иркутская нефтяная ком-
пания. Почти 16 миллионов рублей 
было перечислено ИНК на реализа-
цию социальных инициатив в Усть-
Кутском районе только в 2017 году. 
На эти средства был куплен новый 
автомобиль «скорой помощи» для 
амбулатории посёлка Верхнемар-
ково, проведён частичный ремонт 
нескольких образовательных и 
культурных учреждений, были за-
асфальтированы беговые дорожки 
на стадионах поселковых школ, за-
куплены мебель и оборудование для 
учреждений культуры, книги для по-

дымахинской библиотеки, костюмы 
для творческих коллективов горо-
да, установлено ограждение вокруг 
православного храма в микрорайо-
не «Речники» в городе Усть-Куте, из-
готовлен постамент для памятника 
Герою России Андрею Шерстянни-
кову около школы № 6. Кроме это-
го оказывалась адресная помощь 
жителям района, нуждающимся в 
дорогостоящем лечении и покупке 
средств реабилитации. На постоян-
ной основе компания помогает твор-
ческим и спортивным коллективам. 
На эти цели ИНК направила еще не 
один миллион рублей.

Также огромный вклад вносит 
компания в развитие посёлка Верх-
немарково. Здесь ИНК не только 
финансирует различные социаль-
ные инициативы, но и обслужива-
ет поселковые дороги, обеспечива-
ет противопожарную безопасность 
населенного пункта, проводит ком-
плекс мероприятий, предупреждаю-
щих самопроизвольный выход неф-
ти на поверхность, по льготной цене 
реализует газ для местной котель-
ной… Но самое главное, благодаря 
развитию компании посёлок Верх-
немарково является единственным 
сельским муниципальным образо-
ванием в районе, имеющим профи-
цитный бюджет.  

На втором месте по вкладу в ре-
шение социально-значимых про-
блем района стоит Транссибирская 
лесная компания. По словам мэра 
района Тамары Климиной, в 2017 
году ООО «ТСЛК» направила на эти 
цели 3,3 миллиона рублей. За счёт  
средств ТСЛК был приобретен пе-
редвижной аппарат искусственной 

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»
АДМИНИСТРАЦИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 16.02.2018 г. №108-п

О подготовке проектных предложений
о внесении изменений в Генеральный план 
г. Усть-Кута и Правила землепользования 
и застройки территории г. Усть-Кута
В целях обеспечения устойчивого развития территорий, уточнения на-

значения территорий города в части внесения изменений в схему функцио-
нального зонирования территории, в соответствии со ст.ст. 24, 25, 31, 32, 33 
Градостроительного кодекса Российской Федерации, ст.14  Федерального 
закона  № 131-ФЗ от 06.10.2003 года «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», рассмотрев заявле-
ния Общества с ограниченной ответственностью «ПрофиСтрой» и Комите-
та по управлению муниципальным имуществом Усть-Кутского муниципаль-
ного образования (городского поселения), руководствуясь ст. ст. 6, 40, 44 
Устава Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения),

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Осуществить подготовку проектных предложений о внесении изме-

нений в Генеральный план г. Усть-Кута и Правила землепользования и за-
стройки территории г. Усть-Кута:

 - в части земельного участка по ул.Пролетарская (от здания №10а до 
здания №10в) и земельного участка с юго-западной стороны территории 
по ул.Новая, 20, с изменением функциональных и территориальных зон 
указанных земельных участков;

- в части земельных участков с кадастровыми номерами 38:18:070101:390, 
38:18:070101:377, 38:18:070101:415, 38:18:070101:388 с изменением гра-
достроительных регламентов основного вида разрешенного использова-
ния территориальной зоны – «Зона коммунально-складского назначения 
(ПР302)».

2. Предложения физических и (или) юридических лиц о порядке, сро-
ках подготовки и содержания документации принимаются администра-
цией Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) 
в течение 10 дней  со дня официального опубликования настоящего по-
становления.

3. Опубликовать настоящее постановление в общественно-политической 
газете «Диалог-ТВ» и разместить на официальном сайте  администрации 
муниципального образования «город Усть-Кут» http://www.admustkut.ru в 
информационно-коммуникационной сети «Интернет».

 4. Контроль за исполнением настоящего постановления оставляю за 
собой.

Е.В. Кокшаров,
и.о. главы администрации муниципального

образования «город Усть-Кут».                                                                               

НОВОСТИ ИНК

Эффективное взаимодействие бизнеса и власти обеспечивает 
устойчивый рост экономики Усть-Кутского района

Последние два года Усть-Кутский район держит уверенный 
курс на развитие. Начиная с 2016 года, мы имеем устойчивый 
профицит бюджета в размере более ста миллионов рублей. 
Такой рост экономики обусловлен и грамотной работой
местной власти, и устойчивым развитием производства
на территории. 

вентиляции лёгких для районной 
больницы, ограждение для парка, 
который будет разбит в микрорайоне 
«Кирова», закуплено интерактивное 
оборудование для образовательных 
учреждений. Кроме этого, приобре-
тён игровой комплекс для детской 
площадки в микрорайоне «Старый 
Усть-Кут», оказана адресная по-
мощь творческим коллективам горо-
да, многодетным и малообеспечен-
ным семьям, детям-сиротам. 

Миллион рублей на приобретение 
игрового оборудования и оборудова-
ния для освещения будущего пар-
ка, который появится в береговой 
зоне в микрорайоне «Кирова» был 
выделен по договору социального 
партнёрства с компанией «Газпром-
геологоразведка». Полтора миллио-
на рублей компания «ЛенаВудсер-
вис» направила на установку окон 
и дверей для средней школы по-
селка Ния.  

Как отмечает Тамара Климина, не-
смотря на регулярную планомерную 
работу с руководителями бизнес-со-
обществ, остальные компании со-
циальной ответственности, к сожа-
лению, не проявляют. 

– Договоры социально-экономи-
ческого партнёрства позволяют ре-
шать проблемы, решить которые за 
счёт местного бюджета, региональ-
ных и федеральных программ нет 
возможности. Это огромное подспо-
рье для нас, хотелось бы, чтобы при-
меру компаний, ведущих активную 
социальную политику, последовали 
другие предприятия, работающие на 
нашей территории, – выразила на-
дежду мэр района. 

Пресс-служба ИНК.

Наш город Усть-Кут представля-
ли пять боксёров МКУ СОЦ клуба 
«Боевые Перчатки» и один боксёр 
из клуба бокса «Юность», три из 
которых вошли в финал: 1-е место 
в весовой категории до 34 кг занял 
ученик школы № 4 Фарид Мамедов. 
Спортсмен провел два боя и одер-
жал уверенные победы. 

Также 1-е место в весовой катего-
рии до 76 кг завоевал Андрей Гуца-
люк (школа № 2), одержавший убе-
дительную победу над соперником 
из г. Ангарска. Третьи места завоева-

ли Евгений Золотов (до 52 кг.) и Да-
ниил Кучменко (до 52 кг) – ученики 
лицея, Айхан Мамедов (до 44,5 кг) 
– ученик школы № 4 (тренеры МКУ 
СОЦ Фёдор Брызгалов, клуб бокса 
«Боевые Перчатки» и Алексей Хру-
щёв, клуб бокса «Боевые Перчат-
ки», школа № 4). Сергей Балушкин 
(тренер Евгений Какорин) – ученик 
школы № 10 провёл два боя в весо-
вой категории до 34 килограмм, но 
в финале по очкам уступил нашему 
земляку и завоевал 2 место. Андрей 
Гуцалюк во второй раз завоевал пу-

тёвку на соревнования Сибирского 
Федерального округа в город Омск, 
где он будет защищать честь Усть-
Кутского района. 

«Федерация бокса города Усть-
Кута» благодарит директора МКУ 
СОЦ Владимира Желонкина, дирек-
тора МКУ ДО ЦДО УКМО Наталью 
Ивановну Семенюк, заведующего 
отделом по молодёжной политике 
культуре и спорту городской админи-
страции Владислава Наумова за по-
мощь в организации поездки на Пер-
венство Иркутской области по боксу 
и развитию спорта на территории 
Усть-Кутского района, а также осно-
вателя клуба бокса «Боевые Перчат-
ки» Сергея Атыева, Евгения Какори-
на и Алексея Хрущёва за высокую 
подготовку победителей и призёров 
календарных соревнований.

Фёдор Брызгалов,
исполнительный директор
«Федерации бокса города 

Усть-Кута».

СПОРТ

И снова в бой!
В этом году с 17 по 21 января в г. Ангарске прошло
Первенство Иркутской области по боксу среди юношей
2004-2005 годов рождения. В соревнованиях приняли участие
120 бойцов Иркутской области. Цели и задачи турнира – 
отобрать спортсменов сборной Иркутской области 
на Сибирский Федеральный округ. 
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В альманахе представлены произведения прозаической и поэти-
ческой братии нескольких районов: Киренского, Казачинско-Ленско-
го, Катангского, а также литераторы Иркутска, Усть-Кута, Братска. 

Наш город представила целая плеяда талантливых земляков, не-
ординарных и самобытных. Особо выделяются в этом многоголос-
ном хоре мужские голоса Вадима Ярцева, Евгения Куницына, Сергея 
Тумакова. Завораживают нежные, проникновенные стихи Надежды 
Калиниченко, Елены Поповой, Анны Васильевой, Екатерины Жеме-
рикиной, Антонины Кос. В альманахе представлены произведения и 
молодёжи: Анастасии Белоусовой и Марии Козловой.

На страницах издания — произведения и тех, кто (так сложилась 
судьба) переехал из нашего северного города, но их здесь помнят 
и любят. Эти слова адресованы уроженке села Верхне-Мартыново 
Елене Витальевне Караке, долгое время преподававшей в нашем 
городе русский язык и литературу, а ныне проживающей в г. Иркутске. 

Собратья по перу помнят приезд в Усть-Кут гостьи из п. Магистраль-
ный Надежды Огарковой и целую делегацию братчан — Максима Ор-
лова, Ирину Лебедеву, Виктора Цеберябова, Татьяну Дякивскую, — 
их произведения также включены в альманах.

Публикация на бесплатной основе, что не может не радовать. Впе-
чатляет полиграфия. Издание иллюстрировано цветными и чёрно-бе-
лыми фотографиями с достопримечательностями родных мест. Опу-
бликованные произведения дают представление как о творческом 
пути каждого из представленных прозаиков и поэтов, так и о литера-
турной жизни, богатой истории больших и малых городов, сёл и де-
ревень Иркутской области в целом. 

Уровень мастерства разный, однако не надо забывать, что многие 
авторы, стихи и рассказы которых включены в альманах, не являют-
ся профессиональными писателями (что не умаляет ценности изда-
ния). Те же, кто искусно владеет пером, передаёт накопленный опыт 
и знания начинающим пиитам, кому ещё предстоит многое постичь. 

Для них эта публикация – первая. Волнительная. Незабываемая.
Составителем альманаха выступила В.И. Инёшина, руководитель 

объединения «Киренск литературный», ей удалось проделать немыс-
лимую работу: собрать «под одной обложкой» 65 авторов (само же 
издание насчитывает более 300 страниц!).

Читаешь произведения и диву даёшься: насколько они созвучны 
твоим!.. Понимаешь родственную душу с полуслова, полувзгляда…

Особые слова благодарности – Н.П. Наумову, председателю Совета 
общественного движения «Моя земля», который, как никто другой, пе-
реживал за выпуск альманаха, трепетно относился к каждому творче-
скому человеку, лично занимался пересылкой авторских экземпляров.

Но самая значимая роль в том, что толстый и увесистый альманах, 
вышедший в свет, принадлежит Министерству культуры и архивов Ир-
кутской области, профинансировавшему это издание.

С ним могут ознакомиться не только сами авторы, но и все желаю-
щие: экземпляры альманаха есть в библиотеках города. 

У каждого творческого человека есть огромная потребность поде-
литься наблюдениями о жизни, воспеть красоту окружающего мира, 
отразить в бессмертных строчках прошлое, поразмыслить о насто-
ящем и заглянуть в запредельное – будущее. Всем авторам – даль-
нейших творческих успехов и новых произведений, «пока душой и 
сердцем живы».

Соб. инф. Фото Виктора Горелова.

Подобные соревнования прово-
дятся в нашем городе в четвертый 
раз. В этом году было решено прове-
сти праздник для поддержки наших 
олимпийцев, которые борются за 
медали в Южной Корее, лишенных 
возможности выступать под россий-
ским флагом. 

Под звуки патриотических песен 
юные спортсмены приветствовали 
друг друга на каждом этапе сорев-
нований. На открытии прошло на-
граждение воспитанников ДЮСШ 
МКУ СОЦ, успешно выступивших в 
спартакиаде зимних видов спорта 
Иркутской области. 

В течение двух дней состязания 
проходили на разных спортивных 
площадках города. 10 февраля бы-
ли проведены хоккей с мячом, ве-
селые старты и соревнования по 
конькобежному спорту. 11 февраля 
на площади водного вокзала и перед 
зданием ДК «Речники» были органи-

Соревнования начались с постро-
ения команд практически всех школ 
города, в том числе МОУ СОШ п. 
Ния, а также в них приняли участие 
студенты УИВТ. Ребятам предсто-
яло показать, чему они научились 
на уроках ОБЖ и физкультуры.  
К участию в первенстве допускаются 
лучшие ученики и студенты.

Пока душой и 
сердцем живы…

Площадь Иркутской области огромна – на её территории 
могут разместиться три Великобритании, расстояние между 
населёнными пунктами немалое, что значительно затрудняет 
общение авторов друг с другом, а, следовательно, и возмож-
ность более углублённого знакомства с творчеством собра-
тьев по перу. Но, листая страницы выпущенного в 2017 году 
литературного альманаха «Пока душой и сердцем живы», пре-
зентация которого состоялась 10 февраля в Межпоселенческой 
библиотеке, читатели обязательно откроют для себя новые 
имена, а сами авторы, перенимая удачный опыт других, ярче 
и полнее раскроют собственный талант.

Первенство допризывной молодежи

10 февраля на базе спортивного комплекса «Водник» состоялось 
лично-командное первенство допризывной молодежи. Спартакиада 
была посвящена Дню защитника Отечества, в ней приняли участие 
школьники 2001 года рождения. 

После построения традиционно 
началась жеребьёвка. Первая под-
группа команд отправилась на зада-
ние по сборке автомата Калашнико-
ва. Остальные готовились к подтяги-
ваниям на перекладине. После того,  
как все участники команд выпол-
нили свои задания, им предстояло  

следующее испытание — стрельба 
в позе лёжа.

На последнем этапе соревнова-
ний допризывникам нужно было  
перенести боеприпасы из одной  
точки в другую, выполнить перекат 
и выстрелить по мишени.

В результате первое место заня-
ли студенты УИВТ, второе место – 
команда лицея, на третьем месте 
– школа № 7.

Леонид Свистельников,  
юнкор ЦДО. Фото автора.

Дни зимних видов спорта
Накануне на ледовой арене 

спортивного комплекса «Во-
дник» состоялось масштабное 
событие – открытие Дней зим-
них видов спорта, посвященных 
4-ой годовщине проведения XXII 
Олимпийских зимних и XI Пара-
олимпийских зимних игр 2014 
года в г. Сочи.

Жернакова и Роман Савченков,  
2 место заняла команда школы № 4, 
3 место – команда лицея.

Во второй подгруппе 1 место за-
няли учащиеся школы № 3 – Дарья 
Юдина и Илья Гамаюнов, 2 место 
– команда школы № 1, 3 место –  
учащиеся школы поселка Ручей.

Победителям и призерам сорев-
нований по лыжным гонкам были 
вручены грамоты от Олимпийского 
комитета России, медали и призы.

Соб. инф.
Фото из архива СОЦ.

Победители и призёры соревнований по лыжным гонкам.

Участники лично-командного первенства допризывной молодёжи.

зованы состязания по скоростному 
спуску на санках-ледянках. Также 
в этот день на стадионе МОУ СОШ  
№ 9 собрались любители лыжных го-
нок из разных школ города и района.

Программа соревнований вклю-
чала в себя командный спринт в 
свободном стиле. Каждый участник 
должен был пробежать два круга, 
передавая эстафетную палочку сле-
дующему участнику.

По итогам соревнований в пер-
вой подгруппе победителями стали  
учащиеся школы № 9 – Эльвира 
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«Мой защитник Отечества, 
дома и семьи»

На страницах газеты стартует новый фотоконкурс, посвященный Дню защитника Отечества. Голосуйте за понравившееся фото! Отправляйте смс-сообщение 
с номером фотографии на номер телефона 8-952-630-70-00 (стоимость сообщения уточняйте у оператора). С одного номера принимается только один голос!

Желающим принять участие в фотоконкурсе, напоминаем, что он проводится по следующим номинациям:
- «Настоящий мужчина» (на фотографиях могут быть изображены мужчины при исполнении служебных обязанностей либо военнослужащие);
- «Кто в семье главный» (на фотографиях отображено, как мужчина проводит свободное время в кругу семьи);
- «Папа может» (конкурсная работа может отображать необычное увлечение мужчины, неординарные способности);
- «Не на словах, а на деле» (на фотографиях могут быть изображены настоящие поступки мужчин);
- «Будущий защитник» (на фотографии могут быть изображены дети, попавшие в забавные и смешные ситуации; оригинальные тематические фотографии).
Приносите фотографии ваших защитников Отечества в редакцию газеты «Диалог-ТВ» по адресу: ул. Кирова, 88, оф. 907 (с пн. по пт., с 9:00 до 17:00)  

либо отправляйте по электронной почте: mt-dialog@yandex.ru (с пометкой – на фотоконкурс в газету), указав свой контактный номер телефона. 
Удачи, наши дорогие читатели!  Участвуйте, голосуйте и выигрывайте призы от главного спонсора конкурса – фотостудии «ДиЕ’S».

«БУДУЩИЙ ЗАЩИТНИК»

«НАСТОЯЩИЙ МУЖЧИНА»

1

4

3

2

6

7

8

5

«КТО В СЕМЬЕ ГЛАВНЫЙ»


	Dialog_07_01_cmyk
	Dialog_07_02_cmyk
	Dialog_07_03_cmyk
	Dialog_07_04_cmyk
	Dialog_07_05_чб
	Dialog_07_06_чб
	Dialog_07_07_чб
	Dialog_07_08_чб
	Dialog_07_13_чб
	Dialog_07_18_cmyk
	Dialog_07_19_cmyk

